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“三会一课”：老传统焕发新活力

一直以来，我省要求各基层党组织认真落实

“三会一课”制度，推动党的组织生活规范化、制

度化、常态化。

“自 2004年我进入社区‘两委’班子后，我

们社区党总支就一直坚持‘三会一课’制度。这

一传统法宝在社区党建工作中发挥了很好的作

用，使社区党组织的凝聚力和战斗力得到提高。”

曲靖市麒麟区白石江街道办江南社区党总支书记

周琼向记者展示了厚厚一摞记录本，“这些都是这

几年我们开展‘三会一课’的记录。”

多年来，江南社区党总支结合社区实际，始

终坚持“三会一课”制度，在学习传达党的各项

制度、理论知识、领导重要讲话精神以及重要会

议精神的同时，还以“三会一课”为契机，收集

党员意见，与社区党员一起商讨社区建设，解决

辖区居民反应的问题。

2015年，在一次支部党员大会上，铁路小区

的几位党员反映，他们的小区卫生没人管，满地

是垃圾，蚊虫到处飞，已经严重影响了小区居民

的生活。之后，社区立即组织工作人员前去了解

情况。原来，由于铁路小区是单位小区，有的居

民不愿缴纳物管费，导致小区卫生无人管。后来

在社区工作人员和小区党员的共同努力下，铁路

小区成立了业主委员会，并由业主委员会以自收

自支的方式解决小区保洁、垃圾清理等难题。

煤建小区是曲靖市最早的一批小区之一。数

十年过去了，如今小区内的一些建筑物已经成了

危房。2014年煤建小区召开的一次党员会上，几

位老党员向社区反映，请求社区帮助做工作，将

小区列入全市棚户区改造项目。社区随即安排工

作人员到铁路小区调研，得出煤建小区符合国家

棚户区改造条件的结论。随后，经过社区逐级向

上汇报，小区被纳入改造范围。项目确定后，社

区党总支组织工作人员与小区党员一起挨家挨户

做群众工作，截至目前，276户居民已有275户和

有关部门签订了协议。

“现在，‘三会’都成了党员反映情况的渠道

了。”周琼说，“随着经济社会的迅猛发展，各种

问题和矛盾都会出现。因此，‘三会一课’的内容

也得适时做些调整。”

新媒体：开辟党建新阵地

在互联网、新媒体快速发展的时代背景下，

为了让党员“流动不流失，离家不离党”，近年来

我省要求各级党组织以党支部为单位，建立网格

化管理模式，积极探索党员教育与新媒体融合发

展新方法，并取得一定成效。

昭通市坚持以“快节奏传递信息，无障碍互

动交流，零距离联系党员”为目标，积极探索和

尝试运用新媒体服务党建工作的新模式，使全市

党建工作水平得到新的提升。

近年来，昭通市通过网络党支部、手机短信

等方式及时发布“党费日”“党员服务日”等活动

安排，教育和引导广大党员干部在“党费日”自觉

按月交纳党费。“以前有时会忘记交党费的时间，

现在好了，每次快到交党费时，手机就能收到提

示。”谈及利用新媒体提醒党员交党费时间的做

法，从事驾驶工作的老党员张中华称赞有加。

此外，昭通市还尝试以基层党总支（党支部）

为单位，利用微信或易信、手机QQ建立党总支

（党支部）工作群。在机关事业单位、国有企业和

乡镇、流动党员党组织中先行试点的基础上逐步向

村（社区）、非公有制经济组织和社会组织党组织

推开。截至目前，全市已建立党总支（党支部）微

信群、QQ群等1800余个，覆盖党员3.5万余名。

同时，昭通市还针对流动党员联系难、企业

党员管理难，毕业生党员、退伍军人党员等由于

工作变动等原因不能经常与党组织联系的问题，

建立了手机党支部，便于及时联系党员并组织党

员开展网上“三会一课”等。“手机党支部的建

立，大大缩小了党组织与党员之间的时空距离，

使党组织能够随时掌握党员的情况。”昭通市委组

织部有关负责人介绍说。
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铁路小区召开党员现场会为群众解决问题
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